



UNIVERSIDAD DEL SUR



“ANTROPOLOGÍA MEDICA”

PRIMER SEMESTRE

“1:D”

ALUMNA:

POLET ALEJANDRA VÁZQUEZ LÓPEZ

CATEDRATICO:

DR. JORGE LOPEZ CADENAS

La Antropología Médica Aplicada A La Salud Pública

Las ciencias de la salud y salud Pública.

¿Es una disciplina científica o campo transdisciplinar?

Diferencia de ambas es la intención de promover salud

La transdisciplinariedad aparece como una opción y reto de relacionar la práctica, el conocimiento científico y la experiencia extemporánea.

Ciencia y arte de prevenir dolencias y discapacidades, proteger la vida, fomentar la salud y la esperanza física y mental, mediante esfuerzos organizados de la comunidad para adecuar al medio ambiente.

Controlar las enfermedades infecciosas y no infecciosas, así como lesiones, educar al individuo en la higiene personal, organizar servicios para el Dx. y tratamiento para la rehabilitación.

Expresa la vertiente preventiva, promoción y educación, organización social y comunitaria.

La Salud Como Espacio Antropológico: Proceso Bicultural

Reconocimiento de elementos sociales en el proceso salud-enfermedad-atención, comprende un proceso histórico, social y cultural. La Antropología Médica se constituye de concepciones culturales, sociales y biológicas.

Sobre el Concepto de Cultura

Para la antropología, la cultura son las formas de vivir, pensar y sentir de los distintos individuos y grupos sociales. La cultura se encuentra tanto en el mundo como en la mente y los sentidos de las personas.

De acuerdo a Luis Alberto Vargas es un conjunto de conceptos y creencias creados por cada grupo humano, que se manifiestan tanto en forma material como ideológica, a través del comportamiento individual y colectivo.

Aplicaciones de la Antropología Médica en Salud Pública

1. Investigaciones encaminadas a la mejora o creación de programas de salud
2. Investigaciones sobre sistemas médicos y curativos, y los modelos médicos
3. Investigaciones sobre medicina natural y tradicional
4. Estudios de adherencia terapéutica
5. Intervenciones de salud comunitarias en entornos interculturales

Las miradas contemporáneas de la antropología aplicada a la salud, han estado dirigidas hacia la comprensión de las prácticas de salud y la crítica a la universalidad que subyace en el modelo biomédico.

Limitaciones para el Empleo de la Perspectiva Antropológica en Salud

- La ausencia de investigación o reflexión antropológica hace que aspectos sustantivos de algunos procesos biculturales, solo sean considerados en forma parcial por otras ciencias sociales y del comportamiento.
- El descuido de la dimensión práctica en los problemas sanitarios
- El aislamiento de los aportes de los procesos decisivos en los escenarios biomédicos y en la formación de sus cuadros técnicos y profesionales.

Polet Alejandra Vázquez López
Eunice Yamileth Roblero Rodríguez